

### Lo del Hospital

Por una nota que publicamos ayer del Colegio Médico, saben nuestros lectores, que fueron arrojados del Hospital, tres individuos, que cometieron actos de indisciplina e insultaron a las religiosas que allí prestan sus humanitarios servicios, por el capricho de dar rienda suelta a sus entusiasmos antirreligiosos. Para arrojarlos a la calle, se tuvo en cuenta su estado de salud que ningún peligro ofrecía. Y los interesados recurrieron a la calumnia, publicando una hoja contra los facultativos y las religiosas, diciéndole, entre otras cosas, que se les obligaba a oír misa. Particularmente han dicho lo contrario. ¿Pero qué seguridad se puede tener en lo que digan las gentes sin Dios?

Los facultativos y el visitador del Hospital han obrado en justicia, al no tolerar dentro del establecimiento que imperase la provocación y la maldad. Pero, los autores de los hechos son los únicos responsables de lo sucedido, de los actos de insubordinación, de los horribles anatemas allí lanzados? No. Eche una mirada por el panorama alicantino que comienza en la quema de conventos y termina en los milines escandalosos contra la conciencia católica; medítense los eruptos pestilentes de cuatro desahogados sin conciencia, que han envenenado al pueblo con sus predicaciones nefastas; véase la tolerancia con que las autoridades han contemplado los atropellos inferidos a indefensas personas religiosas, y como fruto natural se sacará lo sucedido en el Hospital.

Una sociedad laica, sin Dios, no puede dar otra cosa. Lo del Hospital es un chispazo de la indisciplina social y del caos que se abre a los pies de una sociedad que ha de purgar sus horrendos delitos.

### A los 77 años

Hallamos estas palabras en unas declaraciones del «leader» de los partidos radicales y radical-socialista franceses, M. Herriot: «No creemos en la laicidad de los reaccionarios». Y en seguida: «Ahora bien, la laicidad y la escuela única son objeto de uno de los principales artículos de nuestro programa. Pero es una única que quiere decir monopolio del Estado ni laicidad es sinónimo de atentado a la libertad de conciencia.»

Las primeras palabras, las subrayadas, son sin duda, las más interesantes para nosotros. Las otras podía decir las muy bien el «leader» radical español. Pero unas y otras convienen perfectamente al espíritu reinante en nuestro país desde la altura gubernamental.

Francia desde 1872, en que comenzó el trabajo republicano de la laicidad, no ha avanzado un paso hacia ella.

Todas las presiones y persecuciones van siendo inútiles en ese sentido. Cuando en Francia se llama hoy reaccionario—que viene a ser lo mismo que en España—no merece confianza a la República ni siquiera a esta República que declara no querer el monopolio docente y que se disculpa de su laicismo diciendo que no atenta a la libertad de conciencia. Es, en suma, el reconocimiento puro y simple del fracaso, después de más de tres cuartos de siglo, de la política laica. Los reaccionarios, en Francia, siguen siendo y lo son de tal modo que no sólo viven sino que amenazan, aun desde el propio Gobierno, a la laicidad. Sin acudir a las derechas extremas, ni al movimiento monárquico una enorme masa de republicanos están en reacción. La tercera República, a los 77 años justos, camina a unas elecciones generales en las que se colocan en primeras filas estas cosas fundamentales de la Religión y de la Escuela, cosas eternas, en Francia y en el universo mundo.

La República francesa, en una lucha persistente, apasionada, pertinaz, contra lo religioso, se encuentra necesitada de declarar que lo religioso está pujante en contra de ella, y de dulcificar, con palabras de explicación y de disculpa al cuerpo electoral, las asperezas y acritudes sistemáticas de su laicismo y de su escolaridad...

Heriot no cree en la laicidad de los reaccionarios. Heriot confiesa con ello que tres cuartos de siglo de laicidad desde arriba no han laicizado a Francia; que tan fuerte es ese antilaicismo que hay que contemporizar para vivir, diciendo que Escuela única no es monopolio de Estado que no es atentado a la libertad de conciencia...

«A los 77 años de República. Aprendan los republicanos de por acá.»

### Crónica social

Nuestro estimado amigo don Pablo Rodríguez, no ha visitado, para, en nombre suyo y en el de su esposa doña Manuela Bou, manifestarnos que, con motivo del accidente automovilístico en el que pereció su hijo Pablito, han sido tantas y tan sinceras las muestras de pesar y condolencia que han recibido todas las clases sociales de Alicante y muy especialmente de la gente joven, que, en la imposibilidad material de agradecer personalmente a todos la parte que se han tomado en su dolor, acuden a la Prensa y desde ella dan a todos las gracias.

No olvidarán nunca—nos dice el señor Rodríguez, por él y su esposa—las muestras de simpatía que han puestron en la amargura de estos días pasados el lenitivo de unas palabras piadosas, que si en verdad no podían hacer desaparecer el profundo dolor que les atormentaba, le hacían más llevadero al conocerlo compartido por otros.

Y especialmente—añade—mi mayor reconocimiento para la Prensa, que al dar la triste noticia del suceso, expresó sus sentimientos de amargura.

Así nos lo pide el señor Rodríguez, y así lo hacemos nosotros, reiterándole a él y su esposa, la expresión de nuestro pesar por su justo dolor.

—Con gran acompañamiento ha sido conducido esta mañana a la última morada el cadáver de nuestro querido amigo el conocido industrial don José Fuster Baldó, que ha pasado a María mejor vida a la edad de 42 años, confortado con los auxilios espirituales.

Era un católico fervoroso, un ciudadano ejemplar, y las manifestaciones de su piedad y su ciudadanía, se ponían de relieve a cada momento.

Que Dios le tenga en su seno misericordioso. Reciba su apenada familia nuestro sentido pésame.

### G. Citóler Sesé ODONTOLOGO

Operaciones de la especialidad. Restauración bucal y corrección de los dientes por los sistemas más modernos de protesis fija y móvil.

Consulta diaria. Paseo de los Mártires, 2, 1.º dra. (Casa Lamagniere)

### Informaciones curiosas

## La explosión de la mina más grande del mundo, ha sido en las canteras de Manistique

### A un simple contacto eléctrico, estallaron 215 toneladas de explosivos

Con un simple contacto eléctrico, se hicieron explotar en las canteras de Manistique, en un segundo, 15 vagones del explosivo más potente. La enorme explosión ha hecho saltar de la montaña cerca de millón y medio de toneladas de piedras calcáreas; la cantidad suficiente para dar trabajo para un año a los obreros de las canteras.

Empleando 215 toneladas de dinamita y otros explosivos, fué así realizada la máxima explosión que recuerda la historia de la técnica. En el año 1926 cuando el depósito de explosivos del arsenal de marina de los Estados Unidos en Lake Denmark, a consecuencia de un rayo voló en pedruzcos, explotaron ciertamente 850 toneladas de explosivos, arrancando el suelo de debajo del depósito, hasta una profundidad de diez metros, pero el efecto obtenido no puede ponerse en modo alguno en parangón con la reciente explosión en las canteras de Manistique.

En esas canteras se practican 5.000 perforaciones profundas, de cerca de diez metros y medio, a distancia de cinco metros las unas de las otras. Cincuenta obreros tuvieron que trabajar durante diez días consecutivos para llenar las perforaciones de explosivos, y para conectar entre sí los diferentes hilos y todos ellos con el interruptor destinado a producir la explosión.

Los geólogos y meteorólogos americanos no han dejado escapar esta incomparable ocasión para observar la propagación de violentas sacudidas a través de la corteza terrestre.

El contacto eléctrico para provocar la explosión de la mina, fué colocado a 700 metros de distancia de ésta, en una caseta de acero, y su funcionamiento fué encomendado a E. J. Brown, de la Oficina Geodésica de los Estados Unidos. La señal para la explosión fué dada a Brown por medio de la radio, desde Washington y la misma señal fué transmitida también a cuatro ob-

servatorios sismológicos, en un radio de 650 kilómetros, para poder iniciar simultáneamente todas las observaciones científicas. La explosión fué fotografiada desde varios puntos. Por encargo de la dirección de minas, dos aeroplanos militares volaron sobre la mina para tomar vistas cinematográficas de la explosión. Las sacudidas de la explosión, propagándose a través de la corteza terrestre pudieron ser percibidas a distancias mucho mayores que la detonación. Las sacudidas de la tierra fueron tan violentas, que los sismógrafos de los observatorios, en un radio de varios centenares de kilómetros, registraron un terremoto.

El año pasado, procediéndose en forma análoga, se hicieron explotar en las mismas canteras 156 toneladas de explosivos de una vez.

Jean

### Un caso de "fraternidad" obrera

Se nos presenta el súbido belga Joseph Estable Marcel, manifestándonos que ha permanecido en el hospital algunos días, y al salir ha procurado buscar ocupación de confitero, a cuya profesión pertenece. La ha encontrado, pues hacen falta oftalmólogos; pero en la Casa del Pueblo se niegan a admitirle en el gremio correspondiente porque no pertenece a la Confederación Nacional del Trabajo, y la casa que lo necesita no le admite sin este requisito.

Es un caso de inhumana tiranía. ¿Y la fraternidad y el amor? ¿De forma que ese obrero por no haber pertenecido a la C. N. T. está condenando a morir de hambre? Creemos se ha de tratar de un error, y que será rectificado.

### Lea usted 'El Día'

### Señor Albricias, ¿y la ética política?

Llamarse republicano, es nada. Conducirse en la vida privada honestamente es mucho; pero, muchísimo más es en los negocios públicos portarse dignamente.

Del señor Albricias, que nada puede decirse de su honestidad en la vida privada, si podemos decirle en su actuación pública que es tan malo o peor que el tan cacareado compadrazo político de la desaparecida Monarquía.

El nombramiento de Asesor de la Beneficiencia a favor de un amigo suyo, antiguo alumno de la Escuela Modelo, no es una cosa ilegal, si que es un caso de desaprensión política.

En el antiguo régimen estos y otros cargos parecidos se los reservaba el Presidente de la Diputación para favorecer a sus amigos políticos y asegurarse votos. En el nuevo régimen eso no puede hacerlo nadie que se llame republicano, porque es poco honesto y porque no valdría la pena de haber evolucionado en el campo político para que los procedimientos fueran los mismos.

Ese cargo debe o sacarse a concurso, o concederlo a cualquier empleado de la Diputación que preste sus servicios en la Beneficiencia, o haciendo retornar a su actividad un excelente. Todo menos darlo a un nuevo empleado, y mucho menos si el Presidente de la Diputación es hombre pulcro, políticamente honesto; a un amigo suyo. Por hoy basta. Esperamos que el Presidente encontrará medios decorosos para anular esta cosa fea, pero si no lo hiciera volveremos a hacer campaña sobre este asunto y de paso hablaremos un poco de cédulas, de recepción del Hospital y hasta de terrenos para Manicomio provincial.

### Para el que quiera aprovechar una buena ganosa

Se venden terrenos (unos diez mil metros), muy baratos. Cuando venda esa cantidad de metros, ya no habrá baratura. En el mejor sitio de los alrededores de Alicante. En la antigua Lucentum, frente al mar.

Razón: Plaza de la República, Casa de PASCUAL (Restaurant)

### La sesión de Cortes de ayer tarde

Madrid, 30 (10 m.)—A las cuatro de la tarde se abre la sesión, bajo la presidencia del señor Besteiro. Se aprueba el acta de la anterior.

### Ruegos y preguntas

El presidente manifiesta que la parte destinada a ruegos y preguntas, no puede durar hoy más de una hora, y por eso ruega a los diputados que hayan de formularlos sean lo más breve posible.

El señor Cano Coloma se lamenta de una suspensión de obras en el pueblo de Benimant (Valencia), que ha producido inquietud en el vecindario y pide que continúen.

El señor Ortega y Gasset (don Eduardo) solicita que venga a la Cámara el pleito incoado por el registrador señor Sánchez Vildres, pidiendo responsabilidad a los ministros de la Dictadura, por no haber cumplido una sentencia del Tribunal Supremo.

También solicita los votos reservados que disientan de la sentencia.

El señor Arayay habla de una solicitud elevada al ministerio de Justicia, en relación con la ley de arrendamiento de fincas rústicas por si al discutirse esta ley, no quedó en claro la «arabassada morta» y las aparcerías se incluían en ella.

Después pregunta si es cierto que el señor Anguera de Sojo ha venido a Madrid para realizar determinadas gestiones en el ministerio de Justicia.

El ministro de Justicia contesta que el Gobierno se preocupa del asunto y que la instancia de referencia está en estudio en el ministerio.

Niega que Anguera de Sojo haya aparecido por el ministerio.

El señor Bravo Ferrer denuncia anomalías en el juzgado de instrucción del distrito del Salvador de Sevilla.

El señor Escandell y Ubeda se ocupa de anomalías en el reparto de contribuciones en el pueblo de Teresa de Cofrentes (Valencia)

### Los delegados del Trabajo

Terminados los ruegos y preguntas se continúa el debate sobre el articulado del proyecto de ley sobre el nombramiento de delegados del trabajo.

Se pone a discusión los artículos tercero y cuarto.

La Cámara desecha algunas enmiendas.

Don Eduardo Ortega Gasset consume un turno en contra del artículo cuarto.

Pide que en el proyecto se respeten los actuales delegados del trabajo puesto que tienen una labor hecha de mucha importancia.

Agrega que durante el año mil novecientos treinta y uno hicieron setenta mil visitas y resolvieron no pocos conflictos sociales.

Termina pidiendo se seleccione el personal.

Se pone a votación la propuesta del señor Ortega y Gasset y queda desestimada por 132 votos contra 33.

Seguidamente se somete a consideración de la Cámara el artículo quinto del proyecto.

El señor Fernández de la Poza pide que con los delegados se hagan tres categorías; una de siete mil pesetas, otra de seis mil quinientas y otra de cinco mil quinientas.

También pide que se les asignen quinientos de quinientas pesetas.

Se somete a votación nominal y queda desestimada la enmienda.

### Designación del tercer vicepresidente

El presidente de la Cámara anuncia que según se ha convenido en la reunión de jefes de minorías, propone al señor Martínez de Velasco para tercer vicepresidente de la Cámara. Así se acuerda.

### Continúa la discusión

Se pone a discusión el artículo sexto del proyecto de ley de delegados del trabajo.

Este queda aprobado después de desestimar algunas enmiendas presentadas por varios diputados.

Se da cuenta del orden del día para la sesión de hoy y se levanta esta a las nueve menos cuarto de la noche.

### La tarde parlamentaria

El presidente de la Cámara dijo a los periodistas que el plan de trabajo de las Cortes había variado debido a la discusión del proyecto de ley sobre delegados de trabajo.

El señor Besteiro calcula que para el martes se terminará la discusión de este proyecto.

Después de la sesión del martes la Cámara celebrará sesión secreta para estudiar los suplicatorios de los señores March y Calvo Sotelo.

En la sesión del jueves se dará lectura al proyecto de ley agraria y en la del viernes al dictamen sobre el Estatuto catalán.

En las sesiones de la semana siguiente se simultanearán los dos proyectos, discutiéndose dos días seguidos cada uno.

Terminó diciendo el señor Besteiro que este es el plan que ha sido trazado en la reunión de minorías.

### Una nota de la minoría radical

En una de las secciones del Congreso se reunió ayer tarde la minoría radical.

Al terminar la reunión el señor Guerra del Río facilitó una nota en la que se dice lo siguiente:

Se han alarmado excesivamente a nuestro entender las minorías ministeriales por nuestra oposición al proyecto de delegados del ministro del Trabajo. Nos interesa hacer constar que nuestra actitud estaba justificada ante la redacción primera y segunda del dictamen.

Lo demuestra el hecho de que al iniciar esta minoría su gestión ha quedado suprimida la completa independencia de los delegados, punto cardinal que defendía el ministro del Trabajo.

De haber prosperado la primera redacción resultaría que los gobernadores civiles serían arrastrados a conflictos desconocidos para ellos y provocados a su espalda sin una solución posible. El peligro sería mayor si se tiene en cuenta que los delegados tendrían a su favor a los elementos obreros socialistas contra los gobernadores republicanos que nos combatirían con mas fuerza que la de la guardia civil.

Termina la nota diciendo que los radicales seguirán oponiéndose al dictamen con propósito de mejorarlo sin móviles escondidos ni obstáculos al voto estilo.

### Casa de Socorro

Por los doctores Campos Sotelo y Torregrosa Juan, practicante señor Orens, se han practicado durante la tarde de ayer y la mañana de hoy las siguientes curas:

Juan Gimenez, estado precario.

Francisco Soler Mollá, herida contusa en la región frontal.

Amparo León, a quien recién nacida no se le apreció nada.

Juan Morá, hemotipsis.

Ramón Carbonell González, gastralgia.

Josefa Aliaga Sogorb, abortiva.

Amparo Martínez Llorens, leucorrea.

Juan Mora, hemotipsis.

Pilar Díez Azorin, ingestión de petróleo.

### SOMBREROS

CARMEN DETOUR necesita buenas oficiales.

Bailén, 4, 1.º—ALICANTE

Casa mortuoria: Jazmin, 41 (Carolinas).

Alicante, 30 de abril 1932.

## El Triunfo de la Cruz Gacetillas

Promete revestir gran solemnidad la fiesta del Triunfo de la Cruz que, organizada por el Centro Tradicionalista de Alicante se celebrará el próximo día 3 de Mayo en la Iglesia parroquial de Santa María, a las ocho de la mañana. Al acto se han adherido todos los centros católicos de Alicante y las congregaciones religiosas. La parte musical correrá a cargo de la capilla que dirige el maestro Semper. Las señoras lucirán la cruz sobre el pecho y los caballeros en el ojal de la americana.

## Servicio de automóviles

La empresa «La Unión», nos comunica que por causas ajenas a su voluntad no comienza mañana el servicio de autobuses que ha anunciado entre Valencia y Alicante, por los vapores de la Marina. Oportunamente anunciarán el día en que comiencen el servicio.

## Notas municipales

A propuesta razonada de la Comisión Permanente de la Junta Municipal de Sanidad, desde el día primero de mayo próximo se intensificarán las vacunaciones y revacunaciones antivaricelicas en todos los centros benéficos dependientes del Excelentísimo Ayuntamiento.

En la Casa de Socorro, (Avenida de Zorrilla), en el Instituto Municipal de Higiene, (Barrio de Benalúa), y en la Institución de Puericultura, (Jardines de Ramiro), se establecerán servicios especiales a cargo de los practicantes y bajo la dirección facultativa de los Médicos del Cuerpo.

Tratándose de una prevención profiláctica obligatoria, de gran interés para la salud pública y que no debe omitirse por el buen nombre de todos, ya que la viruela es una enfermedad repugnante que solo se produce en los pueblos incultos, esta Alcaldía espera que el vecindario alicantino aceptará aquella medida de buen grado, sometiendo, especialmente a los niños, a la vacunación o revacunación necesarias.

Los contraventores serán castigados con las máximas sanciones que las leyes me autorizan.

## Los cines

Ideal La "girl" del Music-Hall

Para hoy -Película sonora Central

Un provinciano en París

Hoy - Sonora

## Cantero Cortés

Médico Dentista Exalumno de las Escuelas de Filadelfia E. V.A. y de París

Protesis externa e interna. Nuevo sistema de puentes y dientes porcelana Corrección de dientes y maxilares.

San Vicente, 24, entresuelo (Provisional) Consulta de 9 a 1 y de 3 a 7

## Propietarios, Industriales, Hombres de negocio

El automóvil ideal que habéis soñado por su economía y confort EXISTE

Es el nuevo OPEL construido en Alemania por GENERAL MOTORS

representado en Alicante por José Luis Curt

quien tendrá sumo placer en haceros una demostración del mismo.

Garaje y Oficinas Plaza de Séneca, 21 Teléfono, 1247

SE VENDE una casa, en Orihuela, en la calle Sarget, 50, (antes Feria) con piso, tres balcones, en buenas condiciones, junto a la Catedral. Razón: Ricardo Donate, Sarget, 50, Orihuela (Alicante).

Señora católica, buenas referencias, se ofrece a trabajar de COSTUREPA a domicilio. Vive en San Fernando, 20 porteria.

SE OFRECE chauffer m u y competente. Razón en esta administración.

Bachillerato, Normal, Correos, Telégrafos..., se ofrece para clases particulares. Razón: Calderón de la Barca, 2, entresuelo, izquierda, de 2 a 3.

AMA DE CRIA en admirables condiciones se ofrece para crias en domicilio. Razón: Josefa Bermudez, calle de los Enríques, barrio de los Doce Puentes.

AMA DE CRIA, de 27 años, leche de siete meses, se ofrece. Dirección: calle de Nuestra Señora de la Salud, Salud Cartagena Santos Redován (Alicante).

AMA DE CRIA, de 23 años, leche fresca, se ofrece. Dirección: María Ríos López, Beniel (Murcia), Vereda del Roy número, 25.

## Exposición Escrivá

En Ateneo de Alicante se inaugura esta tarde una interesante exposición de cuadros de los que es autor el presbítero don Casimiro Escrivá García. Quienes han visto la producción pictórica del señor Escrivá elogian con entusiasmo su obra, variada y rica, que seguramente hará desfilar por el Salón del Ateneo a todo Alicante.

Nuestro primer centro cultural, atento a cualquier manifestación de arte que pueda producirse en nuestra ciudad no podía desaprovechar la oportuna ocasión que se le presenta para dar a conocer las obras del señor Escrivá, a disposición del cual le ha sido muy grato poner el Salón de Exposiciones.

## Extranjero

Organización terrorista ucraniana

Varsovia.—La Policía ha descubierto en Postdam una organización terrorista ucraniana. Han sido detenidas 30 personas entre las que figuran muchos estudiantes.

Bombay.—El Banco Imperial de la India ha reducido el tipo de descuento del seis al cinco por ciento.

## Reducción del tipo de descuento

Bombay.—El Banco Imperial de la India ha reducido el tipo de descuento del seis al cinco por ciento.

## Inauguración de una exposición

Venecia.—Ayer por la mañana se inauguró oficialmente la 17 Exposición trienal internacional de Arte moderno. Ha llamado especialmente la atención las obras del escultor español señor Macho

## Rumores desmentidos

Viena.—El Gobierno austriaco ha desmentido oficialmente los rumores según los cuales Austria tenía la intención de publicar una moratoria.

## Información telegráfica y telefónica.

# Ha ingresado en la cárcel el armero señor Franco por no pagar la multa que se le ha impuesto

## Un individuo dispara un tiro al juez del distrito de la Almudena, de Málaga

Madrid 30 (2 t.)

### Agresión a un juez

Málaga.—Ayer cuando bajaba las escaleras de la Audiencia fué agredido por un individuo el juez del distrito de la Almudena don Isidro Acedo.

Al señor Acedo se le acercó un individuo llamado José Aulef, de 35 años y a quemarropa y sin mediar palabra le hizo un disparo de revólver, que le causó al juez una herida leve en una mano.

En los domicilios de los detenidos se han encontrado numerosos documentos que demuestran que la organización tienen relaciones con las organizaciones ucranianas del extranjero.

### La prueba Citroen yacco

Linás Montreby.—Continúa la prueba Citroen Yacco.

En 54 días van recorridas 134.868 kilómetros 606 metros, a una velocidad media horaria de 104 kilómetros 65 metros.

### Choque entre bandidos y gendarmes

Roma.—El periódico «Laboro Fascista», refiriéndose a un suceso pasado desordenes en Albania, dice que se trata de un combate que hubo el día 20 del actual en Serdkansia, entre bandidos y gendarmes.

Tres bandidos resultaron muertos y cuatro gendarmes heridos.

### Entrada en vigor de un acuerdo

Berlin.—Ayer entró en vigor el acuerdo relativo a la inmovilización de los créditos a corto plazo concedidos a los Estados particulares y a las comunas alemanas por los acreedores británicos holandeses, suecos y suizos.

### Combate de Boxeo

París.—En un match de boxeo de la categoría de los pesos pluma, celebrado anoche el francès Challenger venció por puntos al español Ruiz.

### Proclamación del estado de sitio

Monagua.—Ha sido proclamado el estado de sitio en todo el litoral del Atlántico del territorio de Nicaragua.

El presidente de la República, señor Moncada ha dirigido un Mensaje a la Cámara recomendando varios cambios en la Constitución del país.

### Reducción del tipo de descuento

Bombay.—El Banco Imperial de la India ha reducido el tipo de descuento del seis al cinco por ciento.

### Inauguración de una exposición

Venecia.—Ayer por la mañana se inauguró oficialmente la 17 Exposición trienal internacional de Arte moderno. Ha llamado especialmente la atención las obras del escultor español señor Macho

### Rumores desmentidos

Viena.—El Gobierno austriaco ha desmentido oficialmente los rumores según los cuales Austria tenía la intención de publicar una moratoria.

só al juez una herida leve en una mano.

Parece ser que se trata de una venganza pues el juez confirmó el fallo del juzgado municipal sobre reclamación de una cantidad por el alquiler al dueño de un garaje, que tenía malos antecedentes.

### Ingresa en la cárcel el armero señor Franco

Bilbao.—El armero señor Franco a quien le fué aplicada por el señor Calviño la ley de Defensa de la República se le ha impuesto una sanción de cinco mil pesetas, cierre del establecimiento e incautación de las armas que existían en el mismo.

Pertenecían al señor Franco cincuenta armas, cuatro escopetas ametralladoras y algunos otros utensilios.

Como ha manifestado que no tenía numerario para responder al pago de la multa ha ingresado en la cárcel para cumplir arresto.

El armero ha renunciado al derecho de interponer el recurso contra la imposición de la ley de Defensa de la República.

### La primera de feria en Jerez

Jerez de la Frontera.—Con

### El mitin organizado por las derechas unidas

Se ha solicitado ya la autorización oficial para celebrar en Madrid, el día 15 de mayo, un gran acto de todas las fuerzas de derecha unidas para pedir la disolución de las Cortes Constituyentes.

Tomaran parte los oradores siguientes: Don José María Albiñana, y don José María Peñán, señor conde de Rodezno, don José María Gil Robles y don Antonio Goicochea.

La sola noticia de la celebración de este acto, ha despertado enorme entusiasmo en Madrid y en provincias. Se organizarán trenes especiales. La Oficina organizadora se ha establecido provisionalmente en Alfonso XI, número 4, domicilio de Acción Nacional.

### Ultima hora

Madrid 30 (2:30) Se obliga el cierre de los teatros

Madrid.—Ha producido mal efecto el acuerdo de la Dirección de Seguridad imponiendo

### Pompeyo Verdú SASTRE

Exportador de la Maison O'Rossen de Paris y Galeries Nationales de Bruselas

Participa a sus numerosos amigos y personas de buen gusto en general, haberse establecido en esta con objeto de servirles con la misma elegancia y perfección que en el extranjero

Precios muy reducidos Miguel Soler, 16, 1.

### EN LA IMPRENTA DE EL DIA

Se sirven impresos de todas clases

Precios especiales para los señores suscriptores

a las empresas de espectáculo el paro para mañana, como si no pudiera asegurarse el mantenimiento del orden y el respeto de los derechos.

Algunos empresarios de teatros han pensado cerrarlos definitivamente o anticipar la terminación de la temporada.

### Detenido por robo

Madrid.—Ha sido detenido el súbdito italiano Binnoto el cual participó en el robo de la joyería sita en la calle de Francisco Ferrer.

### Sacerdote multado

Murcia.—El gobernador ha impuesto una multa de 500 pesetas al director del Semanario tradicionalista «Campana» que se publica en el pueblo de Mula.

El director de dicho semanario es el sacerdote señor Sánchez Monrioni.

### Marcelino Domingo en Tortosa

Madrid.—Esta mañana ha marchado a Tortosa don Marcelino Domingo, que tomará parte en los actos que se celebrarán mañana con motivo de la fiesta del Trabajo.

### Se aplaza una huelga

Madrid.—Los obreros del Metropolitano han aplazado el paro anunciado para el 2 de mayo.

### La "Gaceta"

Madrid.—L «Gaceta» publica una disposición señalando el recargo que satisfarán en la primera decena de mayo las liquidaciones de derechos de arancel que se harán en moneda de plata o billetes a 148 enteros 36 céntimos por 100.

### Acción Nacional cambia de título

Madrid.—En magna asamblea ha acordado Acción Nacional adoptar en lo sucesivo el título de Acción Popular.

### Detención de un anarquista

Madrid.—Esta madrugada ha sido detenido un individuo cuyo nombre se reserva.

### ATENCION

En las casetas números 44 y 46 de la Plaza de Abastos, encontrará el público la tan deseada carne de ternera lechal de Castilla, hasta ahora desconocida en esta localidad. Se reciben diariamente.

PRECIOS: Molla de primera y chuletas . . . 8 ptas. quilo. Pecho y falda . . . 4 » » »

¡No confundirse!—Casetas números 44 y 46 de VICENTE DEVESA CANO—Teléfono núm. 1242

### Plaza de Toros de Alicante

Organización Eduardo Pages Gran corrida de novillos-toros para el 8 de mayo de 1932

6 de D. Ernesto Blanco (antes Parladé) 6 para los diestros

Félix Rodríguez II Niño de la Alhambra y Niño de Haro

PRECIOS:—General sombra, 450.—Media entrada, 3.—General sol, 3.—Media sol, 2.

AVISO:—No habiendo podido obtener esta Empresa la relación de abonados a anteriores temporadas, ruega a cuantos se consideren con derecho a que se les reserve sus localidades se sirvan avisarlo en el Hotel Sanper para poder hacer la lista definitiva del abono.



### Servicio de pasajeros por Argelia, Francia, Marruecos y América

G. de Transports Maritimes à Vapeur de Marsella

**Alicante a Orán (directo)**  
Duración del viaje diez horas, por el magnífico vapor "G. G. Laferriere"  
Salida de ALICANTE todos los martes a las 7 de la tarde

**De Alicante a Marsella (directo)**  
Por el magnífico vapor "G. G. Laferriere"  
Salida de Alicante todos los jueves a las 12 de la noche

**De Alicante a Argel (directo)**  
Por el magnífico vapor "Sidi Brahim"  
Próxima salida el 12 de marzo 1932 a las 8 de la mañana

Gie. Franco-Amérique à Marsella  
**Para Rio Janeiro, Santos Montevideo, Buenos Aires**  
Próxima salida del vapor **Ipaviensa** el día 9 de mayo Pinillos de Cádiz para Máaga Ceuta, Cádiz y Casablanca  
próxima salida del vapor **DARRO** el día 16 de abril

para informes: **J. y A. Lamaignere**  
Pasaje de los Mártires 3, entre suelo—Alicante

### Colegio del Carmen COX (Alicante)

Bachillerato, Magisterio, Carrera de Comercio, preparación a oposiciones, Primera Enseñanza y preparación para ingreso en la Segunda.

### Internado económico Disciplina y moralidad

Amplio local, rodeado de pintorescos balnearios naturales, a la orilla de la carretera que une Alicante con Murcia.

(Primera, Enseñanza, 60 pesetas.  
PENSION MENSUAL (Segunda, Enseñanza, 80 pesetas.  
PIDASE REGLAMENTO AL DIRECTOR

### Escuela de Preparación Militar FUERA DE FILAS

Director, don Enrique Robles Tegeo  
Teniente coronel de Infantería Retirado

Los mozos del reemplazo de 1932 pueden hacerse de cuota desde el día 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha oblige la Ley acogerse a estos beneficios.

Todos servirán 6 meses en un solo periodo sin interrupción. Los de cuota que deseen ser Oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1.º de agosto. Los del cupo ordinario y voluntarios en 1.º de noviembre y 1.º de febrero. Todos están licenciados al ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de esta. Para aspirar a Oficial deberán poseer el título de bachiller o tener cursada la mitad de una carrera.

No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Elicbe, Erida y Almoradí en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones inmediatas a las mismas, sin abandonar sus ocupaciones.

En la de Elda dará principio el curso en septiembre. Información y gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas.

Sagasta. 68.—ALICANTE

### Cañamos rastrillados y en rama José Salinas Miralles Callosa de Segura

Distribuidores en Alicante: Hija de Remigio Romero, Almirante, 5 Desiderio Reig, Bailén, 8 Vicente Coloma, Diaz Moreu, 2 Padilla y Gómez, Almirante, 7

Exija Vd. siempre la **Lejia Conejo**  
sin destapar, con su correspondiente capsula y precinto

### Lea V. "EL DIA" Automóviles Elche-Alicante Salidas

De Elche		De Alicante	
8'15	mañana	7'30	mañana
9	»	11	»(Condicional)
12'15	»	12'15	»
2'30	tarde	3'30	tarde
3	» (Condicional)	5	»
6'30	»		

### Sección religiosa

#### SANTOS DE HOY

La Divina Pastora y San Eutropio, presbítero.—La Misa y Oficio divino son de la Traslación de San Juan de Mata, con rito doble mayor y color blanco.

**Santa Catalina de Sena**  
Es gloria de Italia y del mundo entero: encontró grandes

sentimientos y padeció toda clase de desprecios hasta de sus mismos parientes. Consagrada a Dios desde sus primeros años se inscribió en la Orden Tercera; fué un verdadero prodigio por sus obras en bien de la Iglesia. Compuso tratados de ascética, ofreció una flor a María escribiendo un sermón el día de su Anunciación y dejó 373 cartas que respiran una sabiduría celestial. Fué a Avignon con la intención de hacer que el Papa Gregorio XI tornara a

Roma, después volvió a Italia y pasó en peregrinación por varias ciudades haciendo obras de pacificación entre los gobernadores. Tantos trabajos le aceleraron la muerte; y el 30 de abril del 1380 voló su hermosa alma a Dios que la honró con estrepitosos milagros.

**CULTOS**  
Colegiata.—Las misas comenzarán desde las 5 y media hasta las once, de media en media hora.

Los días festivos hasta las doce y cuarto.

Comunión general.  
A las ocho y media. Horas Canónicas y Conventual, siguiendo las misas a las diez y once.

Santa María.—Misas desde las seis y media hasta las nueve y media.

Nuestra Señora de Gracia (San Francisco).—Días festivos, a las 6 y media, 7 y media, 8 y media y 9 y media.

Los demás días de 7 a 9. Misericordia.—Misas desde las seis y media.

### NOVENARIO A NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO

En la iglesia de Santa María viene celebrándose un solemne novenario en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

A las seis y media de la tarde, es expuesto S. D. M., a continuación Estación al Santísimo, Rosario, Letanía cantada, Sermón, Ejercicio de la Novena, Reserva solemne, Salve y Gozos.

Los sermones están a cargo del Revdo. Señor don Ramón Serabia.

El día último de la novena se dirá a las ocho Misa de Comunión general, cantándose escogidos motetes alusivos al acto, y por la tarde se dará la bendición con Jesús Sacramentado.

Los cultos de cada día se ofrecen por las intenciones de los amantes de la Santísima Virgen y bienhechores de su Archicofradía.

### MES DE FLORES

Todos los días a las 7 de la mañana, lo consagrará en San Nicolás a su Inmaculada Madre la Archicofradía de Hijos de María y Teresa de Jesús.

Habrà misa de comunión general, rezándose el santo rosario y ejercicio del mes; terminando con la Salve, fervorines y despedida cantadas por la capilla de la Asociación.

A las siete y tres cuartos, todos los días, tendrán lugar los actos organizados por la Cofradía de la Virgen del Remedio.

Por la tarde a las seis y media se rezará el Santísimo Rosario, siguiendo el ejercicio del Mes, flores, canto de la Salve por la Capilla de la Colegiata y coros del pueblo, y despedida. Los sábados en vez de Rosario habrá Sabatina.

Los domingos, día de la Ascensión y último día, los cultos de la tarde darán principio a las seis con Exposición de Su Divina Majestad, siguiendo el sermón y terminando con la Bendición y Reserva.

El último día tendrá lugar la tradicional Procesión de la Virgen del Remedio por los claustros de la Iglesia.

### Visite Vd. las oficinas Gas Alicante y pida presupuestos de instalaciones

### Hotel Samper

Enfermos del **ESTÓMAGO**  
después de muchos años de sufrimientos se han curado en poco tiempo con el famoso **Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS**  
(STOMALIX)  
Ensáyese un frasco y se notará pronto que el enfermo come más, quiere mejor y se nutre, curándose de saguir con su uso.  
Venta: Principales farmacias del mundo.

### Una experiencia vale más que mil argumentos

**CURADO DE BRONQUITIS REBELDE:**  
Desde Mayo del año pasado hasta Diciembre del mismo, padecí una bronquitis crónica que intenté combatir sometiéndome a tratamiento médico, siendo inútiles cuantas inyecciones de... y... me suministraron así como los frascos de...  
Un hijo mío me había oído contar curas sorprendentes. Los probé y a los 15 días yo que no podía andar cien pasos sin manifiesta fatiga, subía al Castillo como un chico de 15 años. Consumí tres potes (Cura N.º 15) y me encontré completamente curado terminando por curativo la tos, la fatiga y las secreciones purulentas y sanguinolentas con gran asombro de los doctores que al principio se reían de mi resolución y que no se explicaban como se pudo curar la lesión que yo había padecido en el pulmón derecho (y esto en el crudo mes de Diciembre).  
Ante este maravilloso resultado mi madre política que padecía durante 20 años una enteritis seca tomó el medicamento Num. 17 y está curada.  
MIGUEL PASTOR.  
Redactor-jefe de "Las Noticias", Pérez Galdós, 34, Alicante.

### INDICACIONES

N.º 1 Diabetes.  
2 Albuminuria.  
3 Reuma, Artrismo.  
4 Anemia.  
5 Sotileza.  
6 Nervios: Epilepsia.  
7 Tos ferina.  
8 Reglas dolorosas.  
9 Lombrices.  
10 Diarrea y enteritis.  
11 Obsesión, Parálisis.  
12 Depurativo sangre.  
13 Enfer. del estómago.  
14 Mala circulación de la sangre: Varices, Hemorroides.  
15 Tos, Gripe, Bronquitis, Asma.  
16 Corazón, Riñones, Hígado, Vejiga.  
17 Estreñimiento.  
18 Ulceras estomago.  
19 Ulceras Varioasas.  
20 Preventiva enferm.

SE MANDA GRATIS  
Utilice Vd. el adjunto cupón hoy mismo, mandándolo en sobre abierto, como impresos, con sello de 2 cts.

Las personas enfermas que deseen curarse definitivamente, deben pedir hoy mismo el **BOLETIN MENSUAL** «Lo que dicen los Curados», en el cual se reproducen las cartas de agradecimiento que recibimos cada mes de personas de todas las clases sociales de España y de todo el mundo que también sufrían y han recuperado fácilmente la salud y la alegría con **LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON**

Sr. Dtor. de Laboratorios Botánicos y Marinos, Pelgros, 9, Madrid, o Ronda de la Universidad, 6, Barcelona.  
Envíese mandarme Gratis y sin compromiso el Boletín Mensual, "Lo que dicen los Curados" y el Libro "La Medicina Vegetal".

Nombre \_\_\_\_\_  
Calle \_\_\_\_\_  
Ciudad \_\_\_\_\_  
Provincia \_\_\_\_\_

### Jaime Astor Albors

Procurador de los Tribunales

Gestión y cobro rápido de toda clase de deudas y créditos mercantiles

J. Costa 16 2.º-Teléfono 2178

Lea Vd. "El Día"

### La antigua Casa Brügger Sucesor M. Castilla MAYOR, 31

Liquida relojes de pared 15 días cuerda a precios increíbles y varios artículos de oro.—Cadenitas oro de ley desde 10 pesetas.—Relojes de señora en oro desde 50 pesetas.

ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA REGALO  
Si quiere usted hacer economías en sus compras no deje de visitar esta casa.

### INTERESANTISIMO

ZAPATOS para caballero especiales para esta casa a 13.50 pesetas par.

ZAPATOS para caballero en cosido «Goodyear» auténtico garantizado a 18 pesetas par.

Zapatos para SEÑORA y NIÑOS la mejor colección y a precios muy baratos, puede convencerse, mirando los escaparates lad

**CASA HUESCA: Sagasta 16 y Castaños 3**

### MUEBLES Vda. e hijo de Francisco Cerdá SAGASTA, 16

Gran surtido de Comedores y Dormitorios de esmeradísima construcción de CERDÁ, a precios de coste y muebles de todas clases a precios muy económicos.

No confundirse! - SAGASTA, 16 - Alicante

### ¡SEÑORITA!

USTED QUE ES GUAPA PUEDE SER BELLA CON LOS PRODUCTOS DE LA

### Perfumería LA CAMELIA

Perfumería Nacional y Extranjera, Abanicos, Flores Artificiales, Bisutería, Bolsos, Petacas, Peines, Artículos de Tocador, Cepillos, Géneros de Punto, Artículos para Peluquerías, Corbatas

**Victorio Albentosa Amador**  
Pasaje Amérigo, 2 - ALICANTE  
Medias de seda 3'50 :: Colonia granel a 5 ptas. llfro.

### Mandarina Tenis Digestónico estomacal

### Gonzalez Byas

VINOS - Fino gaditano, Tio Pepe, Viña AB Solera 1874  
COÑAC — Tres copas Extra; Soberano; insuperable

Agente en Alicante y su provincia: **ASIN** - Plaza de Gabriel Miró, 9, bajo